

Links Ecologisch Forum (LEF)



Forum Gauche Ecologie (FGE)

Radicaal Groen Linkse Partijoverstijgende Beweging

Mouvement Radical Rouge et Vert, au-delà des Partis

CONFÉRENCE-DÉBAT: Deux ans et demi de révolution syrienne, 25 octobre à Bruxelles

Geplaatst op donderdag 24 oktober 2013 |

SHARE

La tragédie qui se déroule en Syrie depuis deux ans et demi fait l'objet d'analyses, de commentaires et de jugements extrêmement variés et contradictoires. C'est ainsi, par exemple, que certains considèrent qu'il s'agit d'une guerre civile opposant diverses communautés religieuses et que d'autres estiment que les 'troubles' s'expliquent essentiellement par des ingérences étrangères. Parmi ces derniers, un certain nombre minimise fortement les crimes du régime en place à Damas.

Jean-Pierre Filiu, historien et arabisant, spécialiste de l'islam contemporain, connaît particulièrement bien la Syrie et son histoire. Il y a séjourné de nombreuses fois depuis 1980. Ancien diplomate, il a été adjoint de l'ambassadeur de France à Damas de 1996 à 1999. Son dernier séjour en Syrie date du mois de juillet de cette année, dans la partie d'Alep sous le contrôle des opposants au régime de Bachar el Assad.

Pour lui, ce qui se passe en Syrie est bien une révolution qui participe de la vague démocratique qui traverse le monde arabe depuis décembre 2010 et la réconciliation du régime d'Assad avec son peuple est impossible. Mais, pour l'emporter sur le régime, les forces révolutionnaires doivent non seulement affronter la barbarie du régime, mais aussi dénouer le lacis des ingérences étrangères, puisque Assad est passé maître dans la manipulation des crises internationales à son profit.

Il estime que la chute du « système Assad » aura des retombées plus considérables que les révoltes tunisienne et égyptienne sur l'ensemble de la région.

Jean-Pierre Filiu est professeur des universités à Sciences-Po (Paris), après avoir enseigné à Columbia (New York) et Georgetown (Washington). Il a publié en 2013 Le Nouveau Moyen-Orient, les peuples à l'heure de la révolution syrienne (Fayard), ainsi que le roman graphique Le Printemps des Arabes, dessiné par Cyrille Pomès (Futuropolis). Ses travaux sur le monde arabo-musulman ont été diffusés dans une douzaine de langues.

Modérateur du débat: Michel Staszewski

Quand? Vendredi 25 octobre à 20h15

Où? à l'UPJB (61 rue de la Victoire, 1060 Saint-Gilles)